

Pese a caída en los contagios: RM tiene cuatro veces más casos activos que cuando se decretó cuarentena total

Expertos alertan de complejo escenario para avanzar en desconfinamiento.

MAX CHÁVEZ

Tras varias semanas en las que los nuevos casos de covid-19 han bajado considerablemente, el Minsal observa la evolución del proceso de desconfinamiento gradual en siete comunas de la RM y ya ha adelantado que otros municipios, como Providencia y Santiago, están siendo evaluados. No obstante, varios centros de estudio y expertos han advertido que la reapertura del área aún es una medida apresurada, entendiéndose la magnitud de casos activos.

De hecho, pese a que la cifra viene en caída, en la región existen 7.037, es decir, más de tres veces que los 1.557

de cuando se decretó cuarentena total en la provincia de Santiago y otras seis comunas aledañas de la RM, el 15 de mayo.

Algo similar se observa por comuna: por ejemplo, Las Condes contaba con 39 casos activos cuando entró en vigencia la restricción territorial, y actualmente registra más del triple (126), mientras que Ñuñoa sumaba 66 infectados y ahora, 116.

Providencia cuenta con 95 contagiados activos, cuatro veces más que el 15 de mayo, mientras Santiago llega a 236, 60% más que los 142 que se registraban cuando el Gran Santiago quedó confinado.

El principal problema, según expertos, es que levantan-

do las medidas de restricción se hace casi imposible controlar el virus con un número tan alto de infectados.

Juan Carlos Said, máster en Salud Pública, asegura que "no se trata solo de la capacidad de tomar exámenes o de trazar los casos para pensar en levantar medidas, sino también de cuántos casos activos hay, porque por cada caso activo que conocemos existen al menos tres que no hemos detectado".

Por su parte, Rafael González, académico del Centro de Nanotecnología Aplicada de la U. Mayor, advierte que con el número de contagiados "estamos viviendo una pospandemia que no existe. No hemos superado el contagio y se habla de rebrotes. Lo que tenemos es un brote colosal en el norte, en el sur y en Santiago".

Agrega que la ocupación en las unidades de cuidados intensivos es otro indicador que aún está muy por encima de lo recomendado.

Cuando se decretó la cuarentena general en la RM, había 1.465 pacientes en UCI. Si bien las cifras han ido cayendo durante las últimas semanas, actualmente hay 2.127 pacientes en dichas unidades.

"En cualquier situación que empeore, vamos a partir de 2.000 enfermos en UCI, con el sistema al 200%", añade González.

MEJORÍA
Ayer, el ministro de Salud, Enrique Paris, anunció que se cumplieron 50 días de mejoría.